

dans tous les cas, au point de vue même de sa distribution journalière, elle offrait que quelques inconvénients matériels. Je résolus donc de diviser en deux camps mes strabéaux : aux uns, je continuai l'usage de l'huile bruno, aux autres, je fis prendre progressivement jusqu'à six capsules de Morrhuol par jour.

Eh bien, après ces trois mois de comparaison rigoureuse, je n'hésite pas à déclarer que le succès le plus complet a couronné notre entreprise. Le Morrhuol a agi avec une rapidité et une précision qui m'ont surpris. Je me contenterai de citer ici trois observations qui peuvent résumer toutes les autres et dont j'ai, à dessein, choisi les sujets à différents degrés de lymphatisme.

OBSERVATION I.—Jac... (Louis) âgé de 27 ans, ancien pensionnaire du pénitencier de Lyon.—C'est un récidiviste endurci qui a trouvé le moyen de se faire prendre à plusieurs reprises depuis sa libération, et de passer en prison, en cellule et au cachot une grande partie des 6 années dernières.

Il se présente pour la première fois à ma visite le 21 novembre dernier avec une adénite énorme intéressant toute la chaîne ganglionnaire de la partie latérale droite du cou dont la circonférence était de 0,403 ; je le soumis immédiatement au traitement par le morrhuol, il en absorba d'abord deux capsules à chacun des repas, soit quatre par jour jusqu'au 26 novembre, époque où Jac... alla au Palais de Justice et fut privé dès lors de son médicament.

Je donne ici la mensuration quotidienne du cou de ce détenu pendant ces cinq jours de traitement sans interruption :

Le 21 novembre : 0,403.—Le 22 : 0,397.—Le 23 : 0,390.—Le 24 : 0,386.—Le 25 : 0,383.—Le 26 : 0,383.—Le 27 novembre : 0,390.—Après une privation de deux jours de morrhuol ajoutée à l'impression de l'air froid extérieur.—Le 28 novembre : 0,385.—6 capsules de morrhuol.—Le 29 novembre : 0,380.—6 capsules de morrhuol.

Du 30 novembre au 9 décembre : 0,377.—Même traitement. Pendant cette période, Jac... n'a point interrompu l'usage de ces capsules et n'a pas été appelé au Palais.

Le 10 décembre : 0,380 le matin.—Ce détenu fut obligé d'aller à l'instruction et privé de morrhuol pendant cette journée.—Le 11 décembre, 6 heures du soir : 0 390.

Le 12 décembre, 5 heures du soir : 6,388.—Huit capsules à la visite du 12 décembre.—Le 13 décembre : 0,385.—Huit capsules.

Du 14 décembre à ce jour, 20 janvier 1886 : 0,380.—Jac...a présenté 0,380 de circonférence d'une façon très régulière et ce, malgré ses nouvelles visites au Palais de Justice.

J'ai interrompu progressivement le traitement en diminuant progressivement la dose jusqu'à 2 capsules de morrhuol par jour ; actuellement ce détenu est évidemment encore sous l'influence d'un engorgement des ganglions latéraux droits du cou, mais qui